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проблемы? — с вызовом произнёс он и 
уткнулся головой в колени. 

Вот, наконец, моя станция. Выхожу 
из вагона, жадно вдыхаю полной грудью 
свежий воздух, здороваюсь с встречающи-
ми меня друзьями. Мимо проходит тот са-
мый бомж из электрички. Посмотрев ему 
вслед, не выдержал, бросился за мужчи-
ной, спросил, может, ему нужна помощь. 

— Купи пачку сигарет и зажигалку, а 
то где-то с неделю не курил, — поднял он 
на меня удивлённые глаза, кивком головы 
указывая на стоящий рядом ларёк.

Сделал несколько затяжек, допил 
оставленную кем-то у бордюра бутылку 
пива и философски представился: «Иван. 
Бомж. Мешающий обществу человек. 
Грязный, пьяный. Мыться стараюсь два 
раза в неделю, но от меня всё равно дух-
ман… Хочешь узнать, как стал таким? Всё 
очень просто, в аварии семью потерял, на-
чал пить, по синьке квартиру спалил, ока-
зался на улице. Нашёл себе подобных и 
уподобился им. Зимой спал на теплотрас-
се, мыкался по подъездам. Жильцы меня 
выгоняли, били. Многие из них не счита-
ют нас за людей. Но бывают другие, пони-
мающие и помогающие. На улице на кусок 
хлеба подавали и на баночку пива. Что го-
ворить... Есть на свете добрые люди», — 
заключил он и шаркающей походкой от-
правился искать место для ночлега. 

  *   *   *
Не скажу, что меня профессионально 

порадовало стечение обстоятельств, пе-
ресёкшее пути-дороги с вот такими ан-
тигероями. Однако они же люди, которых 
нельзя просто «списать», как ненужные 
вещи. Их истории не отпускают моё серд-
це. Хочется помочь. Но как? Решил обсу-
дить тему с симферопольцами. Вот что 
услышал от земляков.

Юлия:
— Есть несчастные, которые действи-

тельно нуждаются в помощи, люди, ока-
завшиеся без крыши над головой по не-
удачному стечению обстоятельств либо 
ставшие жертвами криминальных схем. 
Известно много случаев, когда обманом 
отбирали квартиры, и в этом были задей-
ствованы нотариусы, работники жэков, 
местные чиновники. Тем, которые дей-
ствительно хотят вернуться в нормаль-
ное общество, государство должно дать 
работу. А так называемых «профессио-
нальных» нищих, назойливых, давящих 
на сочувствие, необходимо привлекать 
к ответственности за тунеядство. Кстати, 
не только административной, но и уго-
ловной.

Евгений Павлович:

— Бомжи — счастливые люди. У них 
голова не болит, как заплатить за комму-
налку, решить те или иные жизненные во-
просы. Они проснулись утром, подошли к 
мусорным бакам, позавтракали, пошли на 
фонтаны, помылись — и снова спать. Есть 
только одна проблема — где зимой пере-
ночевать, чтобы не замёрзнуть. Бомжами 
становятся по разным причинам. Одна-
ко тех, кто хочет выбраться со дна, рабо-
тать — единицы. Большинство привыкло 
к безделью и ничего менять не хочет. Од-
нажды я копал в гараже яму, пошёл в ма-
газин воды купить, у дверей попрошайни-
чали бомжи, клянчили 35 рублей на борщ. 
Я им говорю, помогите яму выкопать, каж-
дому заплачу не 35 рублей — больше. В 
ответ услышал: «Это нам не надо, не хо-
чешь денег давать, не нужно. Другие да-
дут».

 Светлана: 
— Многим из нас не до сострадания 

бездомным, попробуй пойми, чего от них 
ждать. Допустим, ты к нему c открытым 

сердцем, а он тебя ограбит. Про бомжей 
говорят, что они сами виноваты: работать 
не хотят, а только и делают, что попрошай-
ничают. Приведу пример. Я живу в райо-
не Куйбышевского рынка. Так у меня воз-
ле дома два молодых парня в помойке по-
стоянно копаются. Здоровые, ростом под 
два метра, мешки вытаскивают, вытряхи-
вают, если находят что-то съестное — тут 
же съедают. Вот их нужно заставлять ра-
ботать. При этом предоставить право на 
ночлежку, где они могли бы поспать, по-
мыться и одеться. 

Юлия:
— Кто виноват, что бомж стал бомжом? 

Причин две — либо пьянка, либо нарко-
тики. Многим из них нравится так жить. 
Считаю, если они сами попали в яму, пусть 
сами оттуда и выбираются. Когда у нас 
что-то случается, никто не помогает. Был 
человек молодой и красивый, а что он по-
том сделал? Если обманули с квартирой, 
это не повод начать бухать и валяться в 
подворотне. Не всякий бездомный стано-
вится бомжом. Работу всегда можно най-
ти. Пойти на стройку разнорабочим, груз-
чиком.

Маргарита: 
— Надо дать шанс, возможности. 

Должны быть социальные дома, ангары 
спасения и прочее, куда человек может 
обратиться за помощью. Ведь мы имеем 
проблему, которая является самым что 
ни на есть прямым следствием далеко не 
всегда разумной социальной политики го-
сударства. 

ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ
Во все времена в нашей стране ис-

кореняли этот социальный недуг. В Рос-
сийской империи устраивали ночлежки 
для бродяг. Была такая и в Симферопо-
ле. В СССР действовала система лечебно-
трудовых профилакториев, бездомных 
убирали с глаз долой, а то и за решётку 
упекали. Сейчас в разных регионах по-
ступают по-разному. Неплохо бы пере-
нять лучший опыт помощи бомжам. А ка-
кой именно — должны решить крымские 
власти. Глава Республики Сергей Аксёнов 
ещё в 2019 году анонсировал строитель-
ство приюта для бездомных. Вроде бы к 
нему приступят уже в нынешнем году. 

— Такой приют нужен, решения долж-
ны быть приняты, — изложил свой взгляд 
на проблему С. Аксёнов. — Деньги на про-
ект будут выделены.

Что ж, поживём—увидим. Пока в ре-
спублике только одно госучреждение 
специализируется на работе с бездомны-
ми — «Симферопольский дом БОМЖ». 
Есть несколько благотворительных орга-
низаций и волонтёрских объединений, 
которые еженедельно обеспечивают нуж-
дающихся питанием, тёплыми вещами, ле-
карствами, помогают трудоустроиться.

Дмитрий ЛИЦОВ. 
Фото автора и Валентина ГУСЕВА. 

· ЖИЗНЬ КАК ОНА ЕСТЬ

· ЭТО ПЕРСПЕКТИВНО
лодок, потому что нет ма-
рин, а нет марин, потому 
что нет лодок. Но мы же 
большая, огромная, краси-
вая страна, и это обидно, 
это нужно исправлять.

«С тем потенциалом, что 
есть в Крыму, стыдно оста-
ваться без яхт и без марин», 

— вторит Калите предсе-
датель турагентского ко-
митета Российского союза  
туриндустрии Анжела Гал-
кина. И добавляет: да, рань-
ше яхтинг был спортом ис-
ключительно богатых лю-
дей, но сейчас, если не 
иметь в виду владение суд-
ном, этот вид отдыха досту-
пен многим. К примеру, не-
дельный тур вдоль берегов 
Севастополя и Ялты с раз-

мещением туристов в оте-
лях на берегу, посещением 
достопримечательностей и 
объектов показа, гастроно-
мических и винных дегуста-
ций составит около 50 ты-
сяч рублей с человека. При 
таком интересе и крымских 
возможностях у нас всё 
море до горизонта должно 
быть усеяно яхтами, увере-
ны участники регаты. 

В этой связи А. Черняк 
рассказал, что в парламен-
те республики продолжа-
ется разработка законо-
проекта о яхтенном туриз-
ме. Одновременно такую 
же работу проводят колле-
ги из законодательных ор-
ганов Севастополя, Красно-
дарского края, Калинингра-
да и Санкт-Петербурга: про-
блема слабого развития па-
русного спорта и яхтинга 

касается многих регионов 
страны. 

— Все готовы при-
нять региональные зако-
ны у себя, затем осенью 
собраться на территории 
Крыма, скорее всего, это 
будет в Севастополе, об-
судить документы, на их 
основе создать каркас еди-
ного федерального зако-
нопроекта и направить его 

на рассмотрение в Госдуму. 
Смысл простой: у нас долж-
ны быть понятные и оди-
наковые для всех прави-
ла игры. И такой документ 
сейчас самое время выне-
сти на всероссийское рас-
смотрение и принятие его 
нижней палатой россий-
ского парламента, — рас-
сказал А. Черняк.

В. КРАСНОПОЛЬСКАЯ.
Фото А. ВАСИЛЬЕВА.

Ялта и яхта созданы друг для друга.

Как сообщает пресс-служба Мини-
стерства здравоохранения РК, «приём 
специалиста проходит без предваритель-
ной записи, по живой очереди. Пациенты 
могут уточнить факт необходимости ме-
дицинской помощи по профилю «онко-
логия», получить перечень необходимых 
обследований, выяснить дальнейшую 
маршрутизацию, оформить запись на 
приём к узкому специалисту и узнать от-
веты на все интересующие их вопросы».

Ранее сообщалось, какой срок отве-
дён медикам на оказание специализиро-
ванной медицинской помощи: онколог, 
установивший пациенту предваритель-
ный диагноз «злокачественное новооб-
разование», должен в течение одного 
дня с этого момента организовать взятие 
биопсии. После получения её результа-
тов даётся не больше 14 дней на то, что-
бы начать лечение.

«Крыминформ».

На консультацию к онкологу 
— без предварительной 
записи · НЕ ТЕРЯЯ ВРЕМЕНИ ЗРЯ 

В ПОЛИКЛИНИКЕ РЕСПУБЛИКАНСКОГО ОНКОДИСПАНСЕРА НАЧАЛ 
РАБОТАТЬ КАБИНЕТ ПЕРВИЧНОГО ПРИЁМА. ТЕПЕРЬ ПОЛУЧИТЬ 
КОНСУЛЬТАЦИЮ ОПЫТНОГО ВРАЧА МОЖНО БЕЗ ПРЕДВАРИТЕЛЬНОЙ 
ЗАПИСИ. 

Юлия.

Евгений Павлович.

Светлана.

Юлия.

Маргарита.

Если диагноз подтвердился, лечение здесь начнут не позже, чем через две недели.


